Prensa: Diaria

Tirada: 1.092 Ejemplares Difusión: 592 Ejemplares



Sección: REGIONAL Valor: 1.860,00 € Área (cm2): 835,8 Ocupación: 94,91 % Documento: 1/2 Autor: SUSANA ESCRIBANO Núm. Lectores: 2368

Las universidades iniciarán en septiembre su cuarto curso con las tasas congeladas

Herrera defiende que las becas hacen que el 55% de los alumnos no paguen matrícula y Tudanca acusa a la Junta de ser «una máquina de exportar estudiantes» por su elevado precio



Juan Vicente Herrera contesta a una de las preguntas de los portavoces. :: wellintong dos santos



ESCRIBANO

VALLADOLID. De 20 de diciembre a 21 de febrero. Dos meses sin preguntas de control al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, en las Cortes, que llegaron ayer a su fin. Las tasas universitarias centraron el debate inicial de un pleno marcado por el desalojo de la tribuna de invitados de varios ciudadanos que se oponen a la apertura de una mina de uranio en Salamanca.

«¿Cuándo van a bajar las tasas universitarias en Castilla y León?», inquirió Luis Tudanca, portavoz parlamentario del PSOE. Tudanca preguntó por rebajas y Herrera contestó con congelación. El presidente avanzó que tiene intención de «prorrogar la congelación» de las tasas que abonan los universitarios como se ha hecho «en los tres últimos cursos». El dirigente autonómico apuntó en el medio plazo a una «mejora en la homologación hacia la media nacional en algunas matrículas», pero poniendo siempre por delante el objetivo de «mantener saneadas las cuentas de las universidades». Juan Vicente Herrera reconoció el «sacrificio» que supuso en el curso 2012-13 el incremento de los precios universitarios, pero añadió que las becas tanto del ministerio, como de la Junta y las propias universidades conducen a que el 55% de los alumnos no paguen matrícula. «Y el 45% restante abone el 15, 20 o 25% del precio real», porque el resto del coste de la enseñanza que reciben se paga con fondos públicos.

Luis Tudanca conminó a Herrera a aprovechar el momento actual para incluir en el presupuesto que elabora la Junta una rebaja de estos precios públicos, «los terceros más caros de España» y «una quiebra de la igualdad de oportunidades en la que la gente llega tan lejos como le permite su esfuerzo su capacidad y su talento y no el dinero de su familia».

La subida, bajada o el mantenimiento de las tasas es decisión de la Junta, a la que el socialista acusó de «innovar» en las maneras de hacer que «la gente se marche» de la comunidad. «Se han convertido en una máquina de expulsar estudiantes universitarios», refirió el socialista, que relató el caso de un joven del Bierzo que optó por matricularse en Santiago por resultar más barata la matrícula que en las universidades públicas de la comunidad.

La séptima, no la tercera

«No por repetir tres o cuatro veces una mentira se convierte en verdad», rebatió Herrera a Tudanca, sobre la posición que ocupan las tarifas universitarias en la clasificación española de tasas. El socialista recalcó que Castilla y León aplica las terceras más prohibitivas de España. Juan Vicente Herrera ciñó ese puesto a la primera matrícu-

Homer Simpson, «sin duda miembro del Gobierno USA»

Al personaje animado se suma en el debate Cicerón y Ayala con citas por la paciencia y los incompetentes

:: S. E

VALLADOLID. Pablo Fernández, portavoz de Podemos, en el uso de la palabra. Fue aludir a que el argumento del consejero Fernández Carriedo achacando el descenso de autónomos a que se han pasado al proletariado con nómina a una idea «a la altura del mismísimo Homer Simpson» y Juan Vicente Herrera reaccionó con el devenir de la formación morada. «En Vistalaegre I mentaba usted a Aristóteles y tras Vistalegre II su referencia es Homer Simpson», censuró, para remarcar,

refiriendose al personaje animado que no se caracteriza por su agilidad mental ni su sensatez que podría ser «sin duda, algún miembro del nue-

vo Gobierno de Estados Unidos». Homer desembarcó en el hemiciclo, pero el Diario de Sesiones de ayer hará hueco también a Francisco Avala. «La incompetencia es tanto más dañina cuanto mayor es el poder del incompetente», apuntó Fernández en su debate con Juan Vicente Herrera. Y también una ración de alusiones a los clásicos por parte del parlamentario de IU-Equo, José Sarrión, quien aseguró que los dos denunciados de la Plataforma Stop Uranio eran una suerte de Sócrates «atacados por el poder». Más exactamente por la multinacional Berkeley, Sarrión remató con Cicerón: «¿Hasta cuándo Berkerley abusará de nuestra paciencia?».